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据报道，某地一村民日前向某媒体投诉村里管道非法排污。该媒体联系当地环保局咨询情

况时，工作人员回复称“有举报才去查”。媒体报道后，这名工作人员已被停职处理。监管非法

排污是环保局的一项重要职责，只要得到相关信息，无论是否有人举报，都有责任去查一查。此

事值得其他监管部门及其工作人员警醒起来，更准确地认清自身的职责。 （时 锋）

一年一度的消费电子盛会——国际

消费电子展 （CES） 正在美国拉斯维加

斯火热进行。

开展前有朋友询问，今年 CES 的

看点是什么？笔者没有正面回答，因

为从技术层面来说，无非就是去年以

来就已经为人熟知的可穿戴设备、4K

等 内 容 ， 智 能 汽 车 今 年 也 会 大 放 异

彩。但是，展会第一天，这个问题的

非技术层面就有了明确的答案：那就

是“中国”。

中国参展商，绝对是今年 CES 的

热点。不仅规模、产品及获得的关注

度都与往日不可同日而语，就连中国

媒体在展会上受到的重视程度都大不

一样。

CES 是北美消费电子产业的重要展

会，按惯例，CES 展会现场最大的、布

置最豪华的展区往往都是国际巨头，中

国厂商要不就是展区特别小，要不就只

是标准摊位，或者甚至是几个企业一起

拼摊位组团参展。

但这两年来展会上，发生了巨大

变 化 。 虽 然 国 际 巨 头 的 展 区 依 然 很

大，但是中国参展商的布置规模和国

际巨头相比已是不遑多让，并且这些

厂商的展区前面也人流涌动，大家都

想看看中国参展商带给他们什么新鲜

玩意。例如联想继去年在 CES 大放异

彩获得众多大奖后，今年携 23 款产品

参展，引起广泛关注。中国等国家和

地区厂商参展规模之大，以至于某厂

商的市场人员在微信上大呼：“CES 快

成亚洲厂商主场了”。不仅如此，今年

英特尔专为可穿戴设备设计的新芯片

Edison，更是来自英特尔中国研究院

20 个人的团队用 4 年时间研发而成，

Edison 从创意到设计、到原型，都是

中国创造。

国际厂商对中国媒体的重视程度也

是前所未有的高。如知名 IT 企业 AMD

今年也特意邀请媒体前往参加他们的新

品发布会，而 2013 年还只是配合安排

当地的高管接受采访而已。韩国三星高

管专门安排一场针对中国媒体的专场专

展，这也是一次前所未有的变化。不仅

如此，各家厂商今年针对 CES 提供的

信息对中国媒体发布得非常及时迅速，

各种信息与全球其他媒体基本上同步，

甚至有个别还能提前拿到，可见各国厂

商 针 对 中 国 媒 体 的 信 息 通 路 也 完 全

打开。

也 许 另 一 点 小 变 化 更 能 说 明 问

题。笔者今年收到的厂商现场活动邀

请函中，已经从过去的全英文开始出

现有中文的邀请函，并且数量之多也

前所未有，大家都对中国媒体表现出

浓厚的兴趣，非常渴望对他们有更多

的报道。

此外，为了了解消费电子行业的最

新发展态势，不少国内电子厂商也纷纷

自发或者是组团前往拉斯维加斯观展学

习取经。笔者微信中的某一个将近 200

人的国内电子厂商群，期间有超过 30%

的人都在拉斯维加斯观展，并且每天都

在相互分享交流，他们正在成为 CES

展会中重要的一员。

从配角到主角的演变，反映的是从

“中国制造”走向“中国智造”的现

实。中国的众多最新的消费电子产品，

正在走向世界的舞台，展示中国的技术

实力和创新能力。当然，当上了展会

“主角”，中国厂商更需学习如何更好地

融入全球化，这仅仅是开始。

（作者为天极网总编辑）
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作为领导干部，理当一

言九鼎、一诺千金。

作为人大代表、政协委

员，对于这些承诺是否兑

现，更应起到监督职责

（更多内容请浏览经济日报腾讯法人微博
http://e.t.qq.com/jingjiribao）

北京市日前规定，认定餐饮企业禁止自带酒水
等6种行为是“霸王条款”。但中国旅游饭店业协会
和中国烹饪协会认为应维护企业经营自主权，并联
合向全国人大发布公开信，请求解释北京市工商局
发布餐饮行业6种“霸王条款”的依据。

【微评】 两协会关于经营自主权的说法涉嫌混

淆概念。协会维护企业利益无可厚非，但护犊不能

护短。饭店有权决定提供何种酒水，但无权限制消

费者选择，更无权指定消费者只能选择自家的酒

水。顾客才是上帝，如果某种做法多数上帝都不接

受，恐怕就该改了。企业与其在这些条款上费心

思，不如提高质量和服务，真正留住消费者的心。

日前，四川达州市达川区罐子乡党委书记罗某
爆出“雷语”，将群众带着媒体记者去讨说法的行
为视作“威胁”，并表示“威胁我就是威胁党”。目
前，罗某已被相关部门停职，接受调查。

【微评】 为官一任，理当造福一方。出现各种

热点难点问题并不可怕，按照合法、合情、合理的

原则，尽快加以解决，就能够做出实事。罗某如此

给群众戴帽子、打棍子，讲出充满匪气的言论，令

人大跌眼镜。一些公职人员总感觉自己高人一等，

喜欢到处显示“官威”，找出各种理由百般卸责，

对党的形象才是真正的威胁和损害。应在群众路线

教育实践活动中，加强群众观点和群众立场教育，

别再让这种“雷人雷语”频频挑战为政之德了。

雷 人 雷 语 危 害 甚 大

行 业 协 会 别 护 短

虽然国际巨头展区依然很大，但中国参展商的规模

布置已不遑多让，部分反映出“中国制造”走向“中国

智造”的现实
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““ 有 举 报 才 查有 举 报 才 查 ””

国 家 新 闻 出 版 广 电 总 局 日

前 决 定 ， 暂 停 四 川 卫 视 所 有 商

业 广 告 播 出 7 天 ， 暂 停 新 疆 兵

团 卫 视 所 有 商 业 广 告 播 出

15 天。

自 2014 年 1 月 1 日起，国家

新 闻 出 版 广 电 总 局 明 确 要 求 ，

全 国 各 卫 视 频 道 播 出 电 视 购 物

短 片 广 告 每 次 不 得 超 过 3 分

钟 。 而 这 两 家 电 视 台 置 规 定 于

不 顾 ， 元 旦 以 来 播 出 的 几 种 广

告 时 常 竟 然 超 过 20 分 钟 。 卫

视 频 道 面 对 的 是 亿 万 观 众 ， 长

时 间 播 出 广 告 ， 置 广 大 电 视

观 众 的 观 感 于 不 顾 ， 突 破 了

底 线 。 对 违 规 单 位 予 以 相 应

处 罚 ， 维 护 了 制 度 严 肃 性 ， 非

常 及 时 、 恰 当 。 播 出 天 数 的 减

少 将 使 电 视 台 承 受 一 定 的 经 济

损 失 ， 将 会 倒 逼 其 切 实 履 行 播

出 前 的 审 查 把 关 ， 杜 绝 违 规 问

题 再 次 发 生 。 这 表 明 ， 只 有 带

电 的 “ 高 压 线 ” 才 是 维 护 秩 序

“保护神”。

没有规矩不成方圆。一些地

方和单位颁布的规定、制度也许

非 常 完 善 ， 但 效 果 往 往 欠 佳 ，

其原因可能有多方面，但恐怕最

主要的还是缺乏刚性约束。如果

有令不行有禁不止，哪怕只有一

次“例外”，对于规章制度的权威

性都是毁灭性的。

有媒体报道，一则国企“内部推荐”的消息引起
不少大学生关注，有人称可以推荐国企岗位，但符
合岗位要求者保证录用需要65万咨询和推荐费。

【微评】 所谓“内部推荐”，无论是骗局还是

潜规则，都凸显当前求职就业问题的严峻。不少

大学毕业生，“病急乱投医”，想走偏门邪道。但

巨额的推荐费用，说明体制内外的差别，更让人

看见特权和寻租的影子。即使能“拼爹”，也只能

拼一时，难以拼一世，想干出成绩最后还是要靠自

己的实力。

找工作要凭自身实力找工作要凭自身实力

“国家邮政局今年起将逐步推广寄递服务实名制”的消

息备受关注，反映了社会对快递业尽快弥补缺陷、规范经

营行为的普遍关切。

我国快递业近年来发展迅速，2013年我国快递业务量

完成 92亿件，居世界第二位。但同样引人注目的还有行业

存在的一些问题——从暴力分拣、货品失窃，到随后的快

递爆仓、贩卖信息，再到“毒快递”引发人死伤的悲剧。

快递行业早已渗透至百姓生活，一旦经营不规范，轻则令

人财产遭受损失，重则危害群众生命安全，其影响不可小

觑。一头是美好“钱”景，一头是社会民生，快递业到了

告别野蛮生长的时候了。

从快递行业本身的发展来看，也到了告别粗放、精

耕细作的阶段。民营快递的主流“四通一达”（申通、

圆通、中通、汇通、韵达），创始人都来自浙江省杭州

市桐庐县相邻的几个村庄，从老乡拉老乡的草台班子起

家，依靠乡土文化的黏性来管理和扩张。而今“四通一

达”已经成为行业大佬，公司文化、治理结构以及所处

市场环境，都不可同日而语。尤其是为应对去年“双

11”的货运需要，各大快递公司紧急征调 100 多架飞

机，相比于公司诞生之初的草台班子，快递业已经长大

了。长大了就要更加成熟，在解决了经营中浅层次的问

题之后，科学规范管理、维护市场秩序、承担社会责

任、坚持职业操守、加强行业自律就成了整个行业亟待

解决的深层次问题。

对于监管部门来说，规范快递行业尚需多方入手，有

序推进，重在落实。此前 《快递市场管理办法》 中就明确

规定：经营快递的企业应当建立并严格执行收寄验收制

度，加强生产安全和应急管理。遗憾的是在“毒快递”事

件中，相关规定并未落实到位。这就要求监管部门在考虑

公共利益的同时，还应为快递业提供操作性强的具体指

引，并联合相关部门通力合作、给予保障。

既要确保行业活力，又要维持市场秩序。将野蛮生长

的快递业完全纳入规范的框架之中还需要一个过程。这不

仅对政府、公司乃至消费者的行为提出新的要求，也需要

市场给予更多耐心。

快递业应告别“野蛮生长”
栾笑语

当前，我国农村土地流转取

得了很大成效，但也存在一些问

题，如一些地方的村集体越俎代

庖，不尊重农民意愿，不与农民

商量就直接充当土地流转主体，

随意改变土地承包关系，将土地

流转给第三方，严重损害了农民

的合法权益。

众所周知，土地流转的主体

是 农 民 。 但 是 在 实 际 操 作 过 程

中，由于对土地承包经营权益内

容理解不透出现偏差或受利益驱

使，有的地方村集体漠视甚至违

背农民意愿，劝诱、强制农民进

行土地流转，甚至有的村集体干

脆“为民做主”，代替农民签订

土地流转合同，给农村社会和谐

埋下了不稳定因素。

农民承包土地“被流转”的

行为导致村集体行为上的违法。

村集体必须在土地流转过程中明

晰 自 己 的 角 色 ， 厘 清 自 己 的 职

能，做到既不缺位也不越位，在

努力把握政策导向，创造发展环

境，加强服务管理的同时，又要

充分尊重农民意愿，按依法自愿

原则促进土地流转。

自愿性是土地流转的前提，

土地流转的启动和终止都要尊重

农 民 的 意 愿 。 在 土 地 流 转 过 程

中，村集体不能越俎代庖，代替

农民签订流转合同，也不能以任

何方式强迫农民放弃土地承包经

营权进行土地流转，而要和农民

在平等协商的基础上适当加以引

导，依法维护农民的合法权益。

防 止 土 地“ 被 ”流 转
徐小飞
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制 度 刚 性 才 有 效
申国华

近日，在听取市人大会议分组

审议时，武汉市委领导在现场收到

几张两年前的报纸。这张报纸头条

稿件的报道内容，是他两年前在人

大会议上表示，要下决心在 1 至 2 年

内 解 决 当 地 南 湖 的 污 染 问 题 。 为

此，有人大代表今年再次提出这一

问题：“两年过去了，现在南湖附近

的 26 个排污口还在排污，希望能继

续重视。”

人大代表将登载过去领导承诺的

报纸拿出来旧报重读、旧事重提，似

乎 有 些 不 顾 情 面 ， 有 意 让 “ 领 导 ”

尴尬。但细想起来，这更是一种善意

提醒，是人大代表履行职责，根据白

纸黑字对政府和领导是否践诺的追

问。或许正因为如此，承诺者才当场

表示“惭愧”并且“压力很大”。

污染治理是一件相对复杂和长期

的事情。在此，笔者无意追问武汉南

湖治理承诺为何没能兑现。但一个人

大代表能够在“两会”上切实履行职

责、“旧事重提”，其意义甚至大于所

提出的问题本身。

现实生活中，各级部门不乏对经

济社会发展及至民生问题的决策部

署。媒体上也经常出现对于工作如何

推 进 、 任 务 如 何 完 成 的 承 诺 报 道 。

作为领导干部，理当一言九鼎、一

诺 千 金 。 作 为 人 大 代 表 、 政 协 委

员，对于这些承诺是否兑现，更应

起到监督、建言献策职责。尤其是

对于涉及与百姓利益密切相关的民

生 重 大 议 题 、 重 点 工 程 的 完 成 情

况 ， 更 应 对 照 承 诺 严 格 检 查 验 收 ，

即使是面对领导也应勇于直言、提出

疑问、指出不足。

言必信，行必果，才能提升政府

的公信力，树立起领导干部的威信。

官员更要有正视不足、接受批评与监

督的胸怀与雅量，这样的态度是改正

不足、取得进步的前提。

眼下，全国不少地方正陆续召

开 “ 两 会 ”， 如 果 各 地 代 表 、 委 员

都 能 充 分 履 行 自 己 的 职 责 ， 带 着

务 实 、 求 真 的 精 神 ， 多 一 些 质

疑 、 监 督 的 勇 气 ， 各 级 领 导 与 部

门 承 诺 与 践 诺 的 质 量 就 会 大 大 提

高。我们期待，类似“旧报重读”

式看似温柔却不乏严厉的追问，不

妨再多一些。

不 妨 多 些“ 旧 事 重 提 ”
郑福汉


